



DIARIO BALEAR

DEL VIERNES 8 DE JULIO DE 1825.

Sta. Isabel Reina de Portugal viuda.

Sale el sol á las 4 y 40 minutos, y se pone á las 7 y 20.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Concluye el artículo sobre la entrada en Rheims de S. M. Cma. Carlos X, inserto en el diario de ayer.

En seguida se dirigió en medio de los vivas, salvas de artillería y repique general de campanas á la catedral, donde fue recibido á la puerta bajo de palio por el Arzobispo de Rheims vestido de pontifical, acompañado de los Obispos de Soissons, Beauvais, Chalons y Amiens, sufragáneos suyos, y todo su cabildo. En seguida dió al Rey el agua bendita, é insensó á S. M., quien besó arrodillado el libro de los Santos Evangelios; despues de una corta oracion se levantó, y el Arzobispo le arengó en los términos mas espresivos, felicitándole en nombre del cabildo eclesiástico y en el suyo; á que S. M. contestó con la mayor emocion: luego fue conducido al presbiterio procesionalmente, cantando el clero la antífona *ecce mitto angelum meum*; allí se colocó en su reclinatorio, ocupando sus respectivos puestos los Príncipes y las personas de la servidumbre Real. Madama la Delfina, y Madama la Duquesa de Berri, con las Princesas de la Real familia, ocupaban una tribuna frente del cuerpo diplomático.

Los Cardenales estaban delante y á la izquierda del reclinatorio, y los Arzobispos y Obispos convidados á derecha é izquierda del presbiterio; habiendo ocupado sus respectivos lugares los Ministros y diputaciones con todos los demas concurrentes: despues de las oraciones del ritual el Arzobispo de Rheims entonó las vísperas.

Acabadas estas subió al púlpito el Cardenal de la Fare, y pronunció un elocuente discurso.

Concluído que fue, se entonó el *Te-Deum*, que S. M. oyó en pie, y en el entretanto los capellanes de S. M., dirigidos por el maestro de ceremonias, condujeron los presentes del Rey y los colocaron sobre el altar, reservándose uno de ellos el relicario del *lignum crucis*.

Los Obispos de Soissons y Beauvais condujeron á S. M. al altar, que besó.

El primer gentilhombre del Rey tomó del capellan el relicario del *lignum crucis*, que entregó al Delfin, y este lo puso en manos del Rey, quien lo ofreció á Dios sobre el altar, y lo besó.

Acabada la ceremonia se retiró S. M. con la misma comitiva con que había entrado en la iglesia, y pasó á la casa arzobispal por la galería construída al efecto.

Estando en su habitacion recibió las felicitaciones de todas las autoridades eclesiásticas, civiles y militares de Rheims y su departamento, el tribunal de comercio y los prohombres de la ciudad y su ayuntamiento, quien le presentó las ofrendas que aquella hacia á S. M. En seguida pasaron todos á cumplimentar en sus cuartos á los Príncipes, de quienes fueron recibidos con su natural agrado.

La ciudad estuvo iluminada toda la noche, y el merino y varios individuos del ayuntamiento convidaron á cenar á los principales funcionarios y personajes que por su clase han concurrido á la coronacion.

—Nuestros Monarcas siempre han acostumbrado en las augustas funciones de su coronacion dar las pruebas mas distinguidas de su clemencia, y el que actualmente nos ha concedido la divina Providencia no se ha quedado atras en manifestar la que abriga su magnánimo corazon; señalando esta grandiosa época con la concesion de innumerables gracias, entre las cuales ha sido la de dar libertad á muchos presos.

Con este motivo se ha reunido á las 11 de esta mañana en la casa de la ciudad una comision precedida por S. Ema. el Limosnero mayor de S. M.; y concluída la sesion se han presentado alli todos los presos agraciados, á quienes S. Ema. ha hecho una patética ecsortacion, presentándoles los peligros del vicio, la felicidad que logra una alma virtuosa y cristiana, y el reconocimiento que deben á su Rey.

Todos estos desgraciados derramaban un torrente de lágrimas de arrepentimiento y alegría: han vitoreado mil veces al Rey, y no se han contentado hasta irle á salir al encuentro para manifestar á S. M. las espresiones de su viva gratitud. Se les ha distribuido de orden del Rey una suma de 2400 francos por mano de los capellanes de S. M.

(Gaceta de Madrid.)

ESPAÑA.

Madrid 25 de mayo.

S. M. ha oido con el mismo agrado la intrepidez con que en la madrugada del 10 del corriente se condujeron el subteniente del regimiento infantería de la Lealtad y cuatro soldados de su propio cuerpo, en union de dos bizarros voluntarios Realistas, en el punto de la dehesa llamada del Martel, término de Ecija, capturando tres famosos facinerosos, tres rameras, dos retacos, igual número de escopetas, dos yeguas, un caballo, y un sin número de efectos robados; siendo la voluntad de S. M. se publique en la gaceta para satisfaccion de los interesados.

(Gaceta de Madrid.)

Idem 17 de junio.

Pronta siempre la malicia de algunos enemigos de la paz y del orden público á desfigurar los hechos con el perverso fin de estender la inquietud, seducir á los incautos, y agitar los ánimos, intentará tal vez pintar la ocurrencia de ayer en esta capital con colores falsos ó esagerados, cuando por el contrario resalta de ella misma la prueba mas evidente del amor y lealtad de los fieles habitantes de esta corte á su legítimo y augusto Soberano. He aqui lo sucedido. En la tarde del 15 de este mes compraron los tambores de los voluntarios Realistas de esta capital algunas cabezas de corderos, que los rancheros prepararon para su cena en el cuartel. Los mas de los que comieron de ellas experimentaron por la noche y en la mañana siguiente violentos cólicos. Difundida en un momento por Madrid la voz de que habian sido envenenados; y abultándose estos rümares, como se acostumbra en tales lances, se vió alguna inquietud en el público, y se oyeron algunas voces alarmantes. Pero adoptadas sin pérdida de un momento por todas las autoridades las providencias mas eficaces y oportunas para mantener la tranquilidad, y recorriendo las calles patrullas de infantería, caballería y volunta-

rios realistas, se sosegaron los ánimos, y todo volvió al orden, que no ha padecido desde entonces la mas pequeña alteracion, sin que haya ocurrido desgracia alguna.

Los tambores siguen con tan notable mejoría, que varios de ellos estan del todo buenos, y todos fuera de peligro. Han sido presos la vendedora de las cabezas y su criado; y se continúan con actividad las averiguaciones de todas las circunstancias de este hecho. El Rey nuestro Señor, satisfecho de la conducta de todas las autoridades civiles y militares, igualmente que del buen porte de toda la guarnicion de Madrid, y de la pacífica actitud de su leal vecindario, ha mandado manifestar á todos su soberano aprecio; y ha tenido á bien dictar las providencias convenientes para la conservacion del buen orden.

(Diario de Barcelona de la G. de M.)

Palma 7 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 7 PARA EL 8.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.—Socios.
AL PÚBLICO.

Habiendo espirado el término en que deben renovarse las cartas de seguridad de medio año, se advierte á todos los vecinos de esta capital que se hallan en este caso, que acudan á renovarlas á la oficina de sus respectivos Celadores, dentro el término preciso de seis dias, desde las ocho á las diez de la mañana y desde las cinco á las ocho por la tarde, en la inteligencia de que de no verificarlo serán apremiados segun esta prevenido por Reales órdenes. Palma 6 de julio de 1825.
=Ripoll.

— Hoy dia 8 á las tres y media de la tarde se empezarán á vender en pública almoneda varios muebles y ropas, que fueron de la difunta Da. Catalina Maria Bover viuda de Don Francisco Amer, en su propia casa junto á S. Cristobal de la Bosería.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas en él el dia 7 del corriente.

De Alicante en 4 dias el javeque S. Antonio del patron Vicente Cloquel con habas y otros géneros.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.